

Posición del Gobierno

Si hay consenso en los partidos, se adelantarán elecciones generales

"Y si es que se sugiere que haya previamente una Asamblea Constituyente, así se hará"

El adelanto de la convocatoria a elecciones generales o, previamente, a una Asamblea Constituyente, tal como se había determinado en el Plan Trienal del gobierno, "depende exclusivamente de lo que planteen los partidos políticos en las conversaciones que se iniciarán la próxima semana".

Esta afirmación fue hecha ayer a PRESENCIA, en altas esferas del gobierno, donde se analizaron los detalles finales para la "invitación a los partidos políticos representativos a la Comisión Nacional" que debe definir las bases para la democratización del país.

Según la versión, "el gobierno, en cumplimiento de su deber, ha lanzado una iniciativa en base a la experiencia que tuvo el país en los últimos años, en busca de una democracia permanente y duradera. Esa iniciativa está contenida en el Plan Trienal. Antes de ir a elecciones generales, se requieren algunas reformas en la Constitución Política, en la Ley Electoral y una Ley de Partidos Políticos".

"Este es un punto de vista que pretende resumir los puntos de vista de los mismos partidos, pero es natural que deben conocerse otras opiniones y eso es lo que se buscará en la Comisión Nacional", añadió.

El Consejo Nacional Político y Social (CONAPOL) y representantes de las Fuerzas Armadas se reunieron ayer en el Ministerio del Interior, precisamente para analizar algunos de estos aspectos y el texto de la invitación que se cursará en las próximas horas a los partidos políticos para que integren esa Comisión.

El documento será analizado hoy, en Gabinete; inmediatamente después, será transmitido a los dirigentes políticos.

DIÁLOGO AMPLIO

El diálogo que el gobierno busca con los partidos políticos "será amplio y con todas las garantías constitucionales".

"El gobierno espera que primen el entendimiento y la comprensión y que en los resultados se vea por los intereses del país y por una democracia permanente", dijeron las fuentes oficiales.

"Si los partidos consideran conveniente que se convoque a elecciones generales, así será; si sugieren previamente una Asamblea Constituyente, también así será".

Las fuentes recordaron que el propio presidente Celso Torrello ya ha hecho un adelanto en este sentido en Santa Cruz. "El gobierno está actuando con la más alta responsabilidad en este compromiso", dijeron.

Reconocieron los informantes que, "en el fondo, el gobierno ya ha cambiado el Plan Trienal, ante la dinámica del país".

Explicaron también que estas consultas con los partidos políticos podrían tener alguna similitud con las que se realizaron en 1978, antes de la convocatoria a elecciones generales, que luego tuvieron que ser anuladas por denuncias de fraude.

"Tenemos experiencias muy aleccionadoras: esas conversaciones, en las que participaron casi medio centenar de delegados y tenemos las elecciones mismas que tropezaron con la falta de instrumentos legales para decidir al ganador. El gobierno considera que los partidos políticos y el país todo han aprendido mucho en los últimos años", insistieron las fuentes.

Probablemente se inicien las conversaciones la próxima semana, una vez que los partidos políticos designen a sus representantes. Se adelantó que la sede de reuniones será el edificio del Palacio Legislativo.

Islas Malvinas

Argentinos, listos para la batalla final

Unos 8.000 efectivos, con todo su poderío bélico, esperan el ataque masivo británico

BUENOS AIRES. 1 (EFE). - Unos ocho mil efectivos argentinos con todo su poderío bélico, esperan hoy alertas el ataque masivo británico, decididos a repeler las posibles acciones que en las próximas horas pueden producirse sobre Puerto Argentino (antes Port Stanley).

Este hecho crucial, posiblemente definitivo y seguramente cruento, mantiene en una tensa expectativa a todo el país.

A las 14.00 GMT, un portavoz militar autorizó revelar en Buenos Aires que aviones de la Fuerza Aérea y de la Armada hostigaron esta

mañana a las tropas británicas que avanzan sobre Puerto Argentino y atacaron las fuentes de abastecimiento "del enemigo" según sus palabras en la Bahía de San Carlos.

Mientras tanto, las posiciones de las tropas argentinas atrincheradas en la capital de las islas se han reforzado, estableciendo lo que se denomina "líneas de resistencia", minando el terreno próximo a Puerto Argentino.

La misma fuente comentó que el desplazamiento de los efectivos del Reino Unido hacia Puerto Argentino es "lento y difícil" y que las incur-

siones aéreas argentinas han provocado bajas en los efectivos y pérdidas de material, como helicópteros y armamentos.

Según se ha podido saber, las tropas británicas que controlan el frente oeste de la Isla Soledad avanzan desde la zona de San Carlos (cabeza de playa) y Darwin (segundo punto en importancia estratégica de Malvinas) apoyadas por helicópteros y piezas de artillería.

Fuentes militares consultadas por EFE estimaron, sin embargo, que el denominado "asalto final" británico, a Puerto Argentino se podría haber

demorado a raíz de los daños infligidos el domingo al núcleo de la "Royal Navy" que se encontraba a unas 90 millas de las Malvinas y donde fue averiado un portaaviones.

Precisamente esta mañana, a alrededor de las 13.30 GMT, el Estado Mayor Conjunto hizo público un parte de guerra (comunicado número 115) en el que se evalúan las pérdidas británicas. Según informa el citado comunicado, las fuerzas argentinas han hundido "un total de 19 a 20 buques enemigos".

Con respecto a unidades aéreas, el Estado Mayor Conjunto confirmó el derribo de 25 aviones "Sea Harrier" o "Harrier" y señaló que 22 helicópteros británicos habían sido destruidos o resultado seriamente dañados.

Según otras fuentes militares bonaerenses, la toma de la capital malvinense puede ser encarada de dos formas por los británicos: un ataque en masa al que le responda de todo el poder de fuego de las defensas, o la técnica del "desgaste", que podría demorar diez días, como mínimo, y hasta semanas.

Los primeros choques se habrían producido en las inmediaciones del Monte Kent, de 486 metros de altura a unos 20 kilómetros de Puerto Argentino.

"Las fuerzas propias añadir el informe verificaron y ajustaron sus dispositivos de seguridad y reforzaron las posiciones en esa área y en torno a Puerto Argentino".

Analistas militares comentaron que el rol de defensor, por la topografía isleña, y las cortas distancias, ofrece la ventaja de elegir el terreno en el cual se va a resistir y prepararse con anticipación para los eventuales choques.

"Los soldados argentinos cuentan con instalaciones sanitarias, alimentos y tienen libertad de acción para rotar en el frente, mientras que los británicos deben soportar, además del fuego defensivo, el durísimo rigor del clima", opinaron fuentes solventes.

Los mismos medios militares consideraron hoy que la disposición de las tropas argentinas en torno a la capital malvinense "es una táctica correcta" para enfrentar el eventual asedio o cerco de los efectivos británicos.

Versión de la radio estadounidense NPR

EE.UU. se opuso a que británicos bombardearan Argentina desde Chile

WASHINGTON, 1 (AP). - Estados Unidos se opuso a planes británicos de bombardear pistas aéreas militares en Argentina desde bases chilenas, informó hoy la Radio Pública Nacional (NPR).

La versión, que fue atribuida a fuentes no identificadas, dijo que los británicos se proponían efectuar sus bombardeos simultáneamente con los desembarcos en San Carlos, en las Malvinas, el 31 de mayo.

Según la emisora, las fuentes dijeron que el Secre-

tario de Estado Alexander Haig "puso el grito en el cielo" al conocer las intenciones británicas, Estados Unidos dijo a los británicos que "no podría apoyar tal intensificación, básicamente debido a las consecuencias latinoamericanas" dijo NPR.

La emisora agregó: "Hubo informes de que había aviones destacados en Chile listos para atacar. En ese entonces, según la BBC, el gobierno británico censuró las informaciones sobre la presencia de aviones británicos en Chile."

El vocero del Departamento de Estado Craig Carson dijo sobre la versión de la NPR: "No tenemos nada de eso esta noche".

Peter Hall, vocero de la embajada británica en Washington, dijo que en su opinión la versión era "altamente improbable".

En la embajada chilena nadie respondió el teléfono. El número del agregado de prensa fue cambiado a otro número no registrado.

Una mujer que contestó el teléfono en la oficina de la BBC en Washington dijo que

no había nadie.

La BBC agregó que Estados Unidos advirtió a Argentina por lo menos dos veces antes de la ocupación de las Malvinas, el 2 de abril, que Gran Bretaña debería reaccionar con el uso de la fuerza, y que Estados Unidos tendría que respaldar a Gran Bretaña.

Se dijo que Argentina no creyó en la advertencia y que, al no ver medidas británicas para defender las islas, los preparativos argentinos, llegó a la conclusión de que no reaccionaría.



EL PAPA EN ESCOCIA. - Roswell, Escocia, 1 (AP) - Un grupo de niños extiende las manos, a través de una alambrada, para tratar de tocar a su Santidad, el papa Juan Pablo II, durante su visita al hospital St. Joseph de Roswell, Escocia. (Radiofoto AP)

Recomposición del Gabinete

El Gabinete que coopera al general Celso Torrello sufrirá una nueva recomposición la próxima semana, a consecuencia del alejamiento del Ministro de Integración, Edgar Millares, quien pasará a integrar la Junta del Acuerdo de Cartagena, el próximo mes.

La recomposición se actualizó ayer. Se hicieron consultas en el gobierno y las Fuerzas Armadas. Las consultas comprendieron no sólo el reemplazo de Millares, sino "los pasos políticos que debe dar el gobierno en los próximos meses". En tal situación, "lo conveniente será la conformación de un equipo ministerial que garantice los pasos políticos", se informó.

Se mencionó una recomendación de la última reunión de Comandantes de Grandes Unidades de las Fuerzas Armadas, para la organización de un gabinete "estrictamente militar".

Juan Pablo II finaliza su visita a Gran Bretaña

En Glasgow, el Papa rindió homenaje a las generaciones que mantuvieron su fe católica a pesar de la persecución

GLASGOW, ESCOCIA, 1 (AP). - El Papa Juan Pablo II ofició misa hoy en una colina en esta ciudad, la más católica de Escocia, y rindió tributo a generaciones de católicos que mantuvieron viva la fe a través de la sangrienta reforma escocesa.

En medio de los vitores de la multitud, calculada en unas 250.000 personas, que lo recibieron en el parque Bellahouston, el Pontífice dijo a los fieles: "Sois herederos de la sagrada herencia. Vuestros antepasados me han querido entregar la única herencia que realmente valoran, nuestra sagrada fe católica".

En este penúltimo día de su viaje a Gran Bretaña, el primero que haya realizado jamás un Papa a este país, Juan Pablo II rindió tributo a la "valiente lucha por la sobrevivencia" de los escoceses católicos, que enfrentaron persecución y exilio bajo los monarcas protestantes.

"Sed leales a la memoria de aquellos valientes...", dijo, al tiempo que la multitud enarbolaba estandartes con los colores de la insignia papal.

En una homilía en Bellahouston, el Papa deploró hoy el hecho de que "cosas repugnadas hacen una generación estar ahora inscritas en los estatutos de la sociedad", en una referencia al aborto y el divorcio, a los que se opone la Iglesia.

"Son cuestiones de la mayor gravedad a las que no se puede dar una simple respuesta. Ni son respondidas haciendo caso ajeno de ella. Cuestiones de tal magnitud exigen la mayor atención de nuestra conciencia cristiana".

En su primer acto de hoy, a 61 kilómetros al este, el Pontífice instó a los dirigentes protestantes escoceses a la reconciliación con los cristianos.

Dijo al reverendo John McIntyre, presidente de la asamblea general de la Iglesia Presbiteriana de Escocia y a otros dirigentes: "Nuestro deseo de unidad puede ser una señal de esperanza en un mundo dividido, en menos en estos días en que la paz está tan extremadamente en peligro", expresó el Papa.

McIntyre calificó a la sesión como una "ocasión histórica".

Dijo a The Associated Press que el Pontífice merecía plenamente el mérito de "la nueva apertura del movimiento ecuménico... nos ha creado una nueva imagen de un Papa. Mientras que previamente lo creíamos en un bastión en Roma, vino aquí como un ser profundamente humano que se interesa por nosotros".

Luego el Papa visitó un hospital de invalidos en Roswell, Escocia.

Aviones argentinos bombardearon puestos de avanzada británicos

BUENOS AIRES, 1 (AP). - Aviones argentinos bombardearon esta madrugada avanzadas británicas en la zona de Monte Kent, a 25 kilómetros de Puerto Argentino, capital de las islas Malvinas, donde se han organizado las defensas finales contra las fuerzas terrestres del Reino Unido, informó el Estado Mayor Conjunto.

Un comunicado oficial emitido esta tarde no entra en detalles y sólo dice que "los resultados del ataque están en proceso de evaluación". Las fuerzas argentinas se aprestaban a librar duros combates por la posesión de las islas recuperadas el 2 de abril con una estrategia defensiva centrada en la capital del archipiélago.

Un comunicado previo del Estado Mayor informó que tropas británicas, con apoyo de helicópteros y unidades de artillería, habían sido avistadas en el sector de Monte Kent-Estancia - House, a 25 kilómetros al oeste de Puerto Argentino.

"Las fuerzas propias verificaron y ajustaron sus dispositivos de seguridad y re-

forzaron las posiciones en esta área (Monte Kent-Estancia House) y en torno a la de Puerto Argentino", dice el parte oficial. Observadores de la situación militar dijeron que el comunicado revela la firme intención del gobierno argentino de luchar por la soberanía de las Malvinas, pese a que las alternativas de la batalla parecen favorecer a los británicos.

ARENA

BUENOS AIRES, 1 JUNIO (EFE). - El gobernador militar de las Malvinas, Mario Benjamín Menéndez, dijo hoy "La hora de espera ha llegado a su fin", y anunció que el adversario se apresta a atacar Puerto Argentino.

El general Menéndez dirigió hoy una fervorosa arenga a las tropas argentinas que defienden Puerto Argentino y aseguró que "el adversario será derrotado por la acción decidida de cada uno en su puesto de combate".

"Debemos hacerlo de manera tal que su derrota sea tan grande que nunca más vuelvan a tener esa atrevida idea de invadir nuestra patria", concluyó el gobernador de las Malvinas.

Informe en Londres

Puerto Argentino estaría a tiro de baterías británicas

Se señala también que fue capturado nevado de Monte Kent

LONDRES, 1 (AP). - Las tropas británicas capturaron el nevado Monte Kent, de 468 metros sobre el nivel del mar, un estratégico paso hacia el baluarte argentino de Port Stanley (Puerto Argentino), y batallón por el control de otras dos colinas que miran hacia la sitiada capital de las Malvinas, informó hoy la agencia nacional de noticias Press Association.

Los corresponsales de la agencia, que son informados regularmente por el Ministerio de Defensa, dijeron que "menos de 10" soldados ingleses fueron heridos y ninguno muerto en la lucha por Monte Kent, 19 kilómetros al occidente de Port Stanley.

Se informó que algunos argentinos perecieron. Informaciones radiales independientes dijeron que los infantes de marina y paracaidistas británicos "casi ciertamente" han logrado el control de las dos colinas gemelas, de 110 metros de altura, que están 4,8 kilómetros más cerca de Port Stanley que el Monte Kent. Ello pondría a elementos de la fuerza británica estimada en 4.000 hombres que, según se ha informado, cuentan con el apoyo de 3.500 soldados de infantería desembarcados por el requisado trasatlántico Queen Elizabeth 2, a 14 kilómetros del perímetro de defensa establecido por las tropas argentinas, calculadas en 6.000 hombres.

Harrier derribó hoy un Hercules-C-130 de transporte argentino, 80 kilómetros al norte de las Malvinas, cuando el aparato aparentemente trataba de llevar abastecimientos a la sitiada guarnición.

Añadió que aviones argentinos trataron de llevar abastecimientos a Port Stanley durante el fin de semana, pero retornaron a su punto de origen al ser interceptados por aparatos de combate que despegaron

de los portaaviones de la flota británica.

Los informes de hoy indican que elementos de vanguardia de la fuerza británica repelieron a los argentinos de su perímetro original a lo largo de una carretera que une a Berkeley en el norte con Fitzroy en el sur.

Puerto Stanley (Argentino), está ahora al alcance de las baterías de 105 kilómetros que han

(Pasa a la página 13)



TROPAS EN PUERTO ARGENTINO. - Puerto Argentino, 1 (AP) - Soldados argentinos caminan por las calles de Puerto Argentino (Port Stanley), donde cerca de 8.000 efectivos esperan el ataque final de las tropas británicas. Esta foto fue distribuida por el gobierno en Buenos Aires, pero no se dijo cuándo fue tomada (Radiofoto AP)

Sin perspectivas de solución, continúa paro del transporte

Podría ampliarse a todo el país. Hoy comienza ampliado nacional de choferes. Se analizará oferta gubernamental de \$US 5 millones para importación de llantas. Posible reincorporación a la COB

Los transportistas de La Paz decidieron ayer continuar su huelga indefinida "hasta las últimas consecuencias", en demanda de la derogación del decreto que puso en vigencia la flotación del dólar en el mercado nacional de divisas.

Una asamblea general del autotransporte pazeño evaluó ayer el desarrollo de los dos primeros días de huelga. Resolvió plantear a las federaciones de transportistas de todo el país la realización de una huelga nacional, probablemente a partir de mañana.

El planteamiento del autotransporte pazeño será presentado ante el ampliado nacional de dirigentes de ese sector, que se iniciará hoy, en La Paz.

La Confederación Sindical de Choferes de Bolivia confirmó la asistencia de dirigentes transportistas de todo el país. El ampliado será inaugurado a las horas nueve, en la sede de la Federación de La Paz.

Los dirigentes reiteraron que el problema sólo podrá ser superado cuando se derogue la flotación del dólar o, en su defecto, se dicten medidas para facilitar el pago de sus deudas con las casas importadoras, y

para garantizar una rebaja sustancial de los precios de los repuestos.

El ampliado nacional del autotransporte podría durar dos o tres días durante los cuales, los dirigentes analizarán el avance logrado en las negociaciones con el gobierno. La reunión analizará un ofrecimiento gubernamental de cinco millones de dólares, para la importación inmediata de llantas, a cargo de los transportistas. De esa manera, se daría cumplimiento al convenio gobierno-choferes suscrito hace poco más de un mes, cuando estos últimos realizaron un paro nacional de 72 horas.

En fuentes oficiales, se informó también que, en el acuerdo al mismo convenio, el gobierno agilizará las gestiones para facilitar a los transportistas cartas de crédito para la importación directa de repuestos. Este ofrecimiento, sin embargo, no fue aceptado debido a que su viabilización está sujeta a que los choferes consigan dólares del mercado libre.

Ambas ofertas fueron oficializadas por el gobierno, en una reunión que se realizó el pasado lunes en la noche, en un

"esfuerzo extremo" del gobierno para evitar la prolongación de la huelga indefinida del autotransporte de La Paz. Esos esos ofrecimientos y otros aspectos de las negociaciones con el gobierno, los dirigentes del autotransporte de todo el país recibirán hoy una amplia información.

En fuentes de la Confederación de Choferes, se informó que la agenda del ampliado incluye el estudio de la posibilidad de la reincorporación de las organizaciones del autotransporte a la Central Obrera Boliviana. Esas organizaciones fueron expulsadas de la COB, en diciembre de 1979.

Hace menos de un mes, la Federación de Transportistas de Potosí, en discrepancia con su organización nacional, decidió reincorporarse a la Central Obrera de ese distrito. Mientras dure el paro del transporte, continuará vigente el horario continuo en oficinas públicas y privadas, informaron ayer autoridades del Ministerio de Trabajo, Vehículos Militares y de la Municipalidad, que continuarán prestando servicios de transporte público.

Ministro Secretario: "Retorno al cambio fijo es imposible"

El Ministro Secretario de la Presidencia, Juan Carlos Duán, dijo que, en este momento, es imposible el retorno al sistema de cambio fijo porque el país no cuenta con las reservas de divisas suficientes como para cumplir sus compromisos externos.

"Para un régimen de cambio fijo el Banco Central debe, con los fondos suficientes, atender todos los requerimientos de la nación y ya hemos visto que este sistema no funciona", dijo el representante gubernamental.

"Un cambio fijo, sin tener los suficientes dólares para poder sacarlos al mercado, es exactamente lo mismo que dejar que el mercado paralelo se dispare, del tal manera que una de las soluciones fue el mercado libre, por un lado, y por otro un mercado oficial a objeto de pagar la cuantiosa deuda externa y algunos otros requerimientos como la compra de trigo", añadió.

Explicó que los recursos que logra el Estado boliviano, por la venta de minerales y gas se destinan precisamente a la deuda externa y a algunas importaciones. Sostuvo que el mercado paralelo está sujeto "a la cantidad de dinero boliviano que tenga la gente para adquirir dólares y de la cantidad de dólares que existan en el mercado para venderse. Entonces, el precio del dólar depende de la oferta y la demanda; es una ley económica que no se puede manejar mediante ningún instrumento legal", dijo. Durán agregó que este sistema dará resultados una vez que el país adquiera experiencia.